

Aufgabe 1. Finde 20 Fehler im Gebrauch des Adjektivs und korrigiere sie.

Guter Kommunikation ist eine feine, aber erlernbare Kunst. Ein spontanes Kommentar kann in einer unangenehmer Situation sehr hilfreich sein. Doch nicht jeden Mensch beherrscht diese schwierigen Fähigkeit. Viele unerfahrenen Sprecher reagieren mit einem nervösen, unpassenden Bemerkung. Die beste spontane Antworten wirken oft leicht, sind aber das Ergebnis von Übung und Analyse.

In viele hitzige Diskussionen kommt es auf eine ruhige, aber bestimmte Haltung an. Wer klug, witzig und präzise antworten kann, wirkt überzeugend. Die geschulte Rednerinnen und Redner verwenden gezielten Pausen, klaren Formulierungen und eine sichere Körpersprache. Sie lassen sich nicht durch lauten Zwischenrufe aus dem Konzept bringen.

Keine durchdachte Argumente, keine respektvolle Formulierungen und keine konstruktive Vorschläge – das sind oft die Gründe, warum Gespräche scheitern. Wer dagegen aufmerksam zuhört, präzise formuliert und bewusste reagiert, schafft Raum für echte Austausch. Viele erfahrenen Rhetoriker betonen, wie entscheidend die richtige Wortwahl und ein authentischer Aufreten sind. Schlagfertigkeit ist dabei nicht nur Technik, sondern auch Haltung – spontan, klar und respektvoll.